

Petroleras están poniendo en riesgo la vida de los chigüiros en Casanare

Petroleras se habían comprometido a construir 22 pozos para el suministro de agua, pero dicho compromiso no se cumplió.

NACIÓN — Actualizado: 2022-04-20 18:57:24 | Tiempo de lectura: 4 min

[COMPARTIR](#) [TWITTEAR](#) [ENVIAR](#) [SÍGUENOS EN GOOGLE NEWS](#)



Foto portada: Natalia Sánchez

Por:



Últimas Noticias de Colombia y el mundo 24 horas sin censura - Humana Noticias, sistema informativo.

[Visitar sitio](#)

La Asociación De Protección de la Fauna Colombiana y del Ambiente (APROFAC) denuncia que empresas petroleras en el **Casanare** ponen en riesgo la vida de los animales.

En el año 2014 se supo que cerca de 15.000 chigüiros murieron debido a la sequía en el departamento de Casanare, sin embargo y pese a los compromisos que durante el mismo año hicieron las empresas petroleras que afectan directamente el suministro de agua de los animales en la zona, el panorama parece no cambiar.

La Asociación de Protectores de la Fauna Colombiana y del Ambiente (APROFAC) vocera de los habitantes del municipio de Paz de Ariporo, en el Casanare, denunció que durante las épocas de sequía en la región y debido a la explotación de **petróleo** que se realiza en la zona, en la que empresas como **Ecopetrol**, extraen agua del territorio natural, hay una afectación directa y riesgosa al ecosistema natural que atenta contra la vida y bienestar de los chigüiros que habitan allí.

La denuncia señala que pese a que en periodos anteriores estas empresas se comprometieron a construir 22 pozos profundos donde habría el suministro de agua y vegetación necesaria para la conservación de la especie, dicho compromiso no se cumplió, y solo se construyó un pozo, argumentando que la construcción de los mismos es demasiado costosa.



“Hacemos un llamado a las organizaciones oficiales; Ministerio del Medio Ambiente, Corporación Corporinoquia, el gobernador y el alcalde de Paz de Ariporo, Favio Vega Galindo, solucionen este problema”, manifestó Ingrid Falla, representante legal de la Asociación De Protección de la Fauna Colombiana y del Ambiente (APROFAC).

De la misma manera, señaló que pese a que esta región se encuentra en sequía constante no se justifica de ninguna manera la pérdida de especies de la fauna silvestre.

Hasta el momento según los habitantes y denunciantes de la zona se han encontrado cerca de 500 chigüiros muertos en la vía Caño Chiquito y Centro Gaitán, cerca al Pozo Leona.

Así mismo, manifiestan que pese a que el chigüiro es un animal que se reproduce con bastante facilidad, la respuesta no es dejar que los animales se sigan muriendo de hambre y en el olvido. Y aunque cada ocho días van carrotanques al sector para regar con agua, está no es una solución efectiva y adecuada, por ende ratifican que es necesario implementar soluciones definitivas en respuesta a la situación que se vive en el Casanare.

Publicidad



La comunidad además hace un llamado a la Autoridad Nacional de Licencias Ambientales (ANLA), para que no expidan más licencias de explotación en la zona.

*“La entidad que expide las licencias ambientales, no expida más licencias para la explotación del agua y del **petróleo**, así como, delimitar las áreas agrícolas, recuperar las dinámicas hidrológicas perdidas. Fortalecer la ganadería tradicional y los mecanismos de cosecha de agua. Es fundamental realizar un censo de la población total de chigüiros”* indicó Ingrid Falla.

Según Natalia Sánchez, quien convocó a APROFAC para la realización de la denuncia, en las últimas horas el panorama para los chigüiros mejoró debido a las lluvias que se presentaron el día de hoy, sin embargo, reiteró que ningún ente gubernamental está haciendo algo para mejorar definitivamente la situación de los animales en riesgo.



“Tenemos que seguir presionando a las compañías y entes para que siembren plantas nativas moriches y ellos puedan tener más alimentos para las épocas de sequía(..) Los animales no tienen ni siquiera un árbol para resguardarse del sol, los entes gubernamentales no hacen nada y eso es injusto”, indicó Natalia Sánchez.

Publicidad

Del mismo modo, manifiestan que animales como los chigüiros son parte integral de la naturaleza por eso es necesario protegerlos y velar por su integridad.

